

res y agradables fiestas que con frecuencia celebra en la llamada Plaza de Bib-Rambla.

El dia que á su celebracion se designaba todo era alegría y regocijo en la ciudad. A la hora señalada salian del alcázar de la Alhambra ó palacio de las Penas, según los poetas árabes, el rey y la sultana, seguidos de numerosa comitiva y pasando por entre las torres bermejas y de... (asi llamada esta última porque del toque de su campana se servian los labradores durante la noche para sus riegos, cuyo uso ha conservado hasta no há mucho tiempo.) y desde la puerta de las Granadas, en que abandonaban los jardines reales, puede asegurarse que pasaban sobre alfombras de flores y entre vistosas colgaduras por la calle de Gómeres, plaza de la Mezquita y Zaccatin, vertiendo á su paso desde los balcones delicadas esencias que perfumaban el ambiente.

Éra el recinto de la plaza de Bib-Rambla (puerta arenosa) bastante mayor que aparece hoy, pues contaba sobre sesientos pies de largo y doscientos en su mayor latitud, y de terreno llano y cercano de edificios capaces de contener numeroso concurso. Tenia además la ventaja de ofrecer unos miradores magníficos en el piso superior de las casas, desde los cuales podian presenciarse los juegos, y donde se reunian los nobles mas principales encargados del Gobierno de la ciudad. Delante de las casas y rodeando el palenque se elevaban tabladitos para el pueblo, y para que todo contribuyese á dar vida y animacion al espectáculo, las mas hermosas moras los favorecian con su presencia, colocaban en las ventanas y balcones prestados desde allí esa alegría que la claridad de hermosos ojos lleva á las personas.

[Se continuará.]

El 15 del pasado falleció en Washington el conde norteamericano Louis M. Goldsborough. Durante las cinco últimas semanas han muerto seis contraalmirantes en los Estados Unidos, á saber: Smith Alden, Wilkes, Bailey, Davis y el que arriba nombramos.

Las bajas causadas por estas defunciones no han sido cubiertas.

Noticias Generales.

Paris, 13.

El «Temps» de esta tarde da cuenta de la entrevista que ha tenido uno de sus principales redactores con el general Ignatieff.

Conviene esperar que los asertos del «Temps» se vean confirmados en otros colegas que tratan la cuestion de Oriente bajo el punto de vista de la política inglesa.

Londres, 13.

Decíase hoy en Bolsa que el general Ichernaieff habia llegado de incógnito á Paris para conferenciar con el general Ignatieff.

Viena, 13.

La artilleria de los fuertes del Danubio ha sido aumentada con 100 cañones Krupp.

Espérase tambien un refuerzo de 20000 asiáticos.

Berlin, 13.

Telegráficamente comunican de Roma el texto integro de las palabras pronunciadas por el Papa en su allocucion con motivo del consistorio.

En su esencia dijo el Santo Padre que ha sido atropellado en sus derechos y despojado de sus facultades: que él, el jefe de la Iglesia, está como prisionero dentro del Vaticano, escita á los fieles del orbe católico á que unan sus esfuerzos y no descansen hasta devolver al papado sus antiguas primicias y poderio.

Viena, 14.

Los periódicos rusos anuncian que este año adelantará la inspeccion de la escuadra del Báltico.

Estan ya completamente organizados en Rusia siete cuerpos de ejército, que unidos á los nueve que se están formando comprenderán 37 divisiones de infanteria y 18 de caballeria.

Se trata además de la organizacion de otras 10 divisiones.

Crónica local.

Suntuoso es el novenario que se celebra para rendir culto y homenaje á nuestra Virgen de la Caridad, á esa milagrosa imagen que tantos dones alcanza en favor de cuantos imploran su proteccion y auxilio y que tantos pobres cobija bajo su manto maternal y benéfico.

Nuestro corazon se conmovió al ver el templo magestuosamente engalanado, iluminado con profusion y con preciosas arañas de cristal, destacando sobre todo la sagrada escultura, que uno de aquellos héroes de caridad evangélica consiguió adquirir en Nápoles, hace mucho mas de un siglo, para que aquí en esta sacrosanta iglesia, sirviera de eficaz consuelo á los cartagenos, enjugando sus lágrimas y mitigando sus penas.

Y si respetuos y digno es el adorno de tan santa morada, edificantes son en verdad, los solemnes ejercicios del novenario.

Antes y despues de la meditacion que habla e interesa al espíritu piadoso, se tocan patéticos cantos, en los que sobresale el violín del maestro D. Manuel Rodriguez, cuya especialidad en el arte es tan conocida y notoria que basta oír sus afinados y delicados acordes para conocer que le heca hablar el hombre que posee esedon singular, que todos reconocen en el Sr. Rodriguez.

Por lo demás todo corresponde á tan grandiosas armonias. El sermón de ayer tarde fué tan elocuente que consiguió el orador sagrado D. Romualdo Saura, dominar la atencion del auditorio, escitar grandemente sus sentimientos religiosos y elevar sus almas que conocieron y sintieron las acerbos penas y los agudos dolores de la Santisima Virgen.

El coro los cantó despues y la funcion terminó, felicitando todos á la celosa Junta de gobierno de nuestro célebre Hospital, por haber sabido reunir cuantos elementos son necesarios, para tributar á nuestra querida Virgen de la Caridad, las manifestaciones de respeto y gratitud que la debemos todos los cartagenos.

La funcion que tendrá lugar mañana noche á beneficio del eminente maestro compositor D. Manuel Fernandez Caballero, será á no dudar una solemnidad musical que ha de dejar gratos recuerdos entre los aficionados.

Sabemos que hay muchas localidades para ese dia.

El martes próximo dará su última función en nuestro teatro principal la compania de zarzuela que viene actuando con general aplauso de este público.

Sentimos que sea tan pronta la marcha de la compania.

La sesion extraordinaria celebrada esta mañana por el Ayuntamiento, bajo la presidencia del primer teniente de Alcalde Sr. Martinez Molina, ha tenido por principal objeto tratar del importante asunto de la apertura de la calle de la Caridad.

En cumplimiento de lo mandado por la Alcaldía de esta ciudad, en edicto de ayer, han empezado á recogerse los perros que vagan por las calles sin el bozal correspondiente.

Con motivo de ser mañana la fiesta de San Patricio en Murcia nuestro colega «La Paz» inserta un sueto en su número de ayer haciendo algunas indicaciones al Ayuntamiento, entre las cuales figura en primer término la de trasladar á la iglesia del Pilar la imagen de San Patricio y hacerla varias de título y que represente á San Blas ó otro obispo.

Sentiríamos que el Ayuntamiento de la capital accediera á esta peticion que nos recuerda la época de las transferencias que ya cesó.

Sección Oficial.

REGISTRO CIVIL.

Desde las 12 del día 15 á las 13 del 16. Incripciones de nacimientos. 8. Idem de defunciones. 12. Idem de matrimonios. 0.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO DE CARTAGENA.

Estado atmosférico del día de 16 de Marzo 9 MAÑANA.

Table with 7 columns: Barómetro red. á metro, Temperatura en centígr., Humedad relativa, Dirección del viento, Estado del cielo, Temperatura del mar, etc. Values: 760,1; 12; 89; S. O.; Viento moderado; Casi cubierto; Ploma.

Observaciones desde las 9 de la mañana del día anterior.

Table with 2 columns: Description and Value. Rows: Temperatura máxima al sol (32,8), Temperatura máxima á la sombra (21,9), Temperatura mínima á la sombra (7,0), Evaporacion en milímetros (9,25), Lluvia en milímetros (nada).

Cédula de requerimiento de pago á los ausentes D. Pablo á D. Sebastian Gomez y Lopez.

En este juzgado de primera instancia de Cartagena se han incoado autos ejecutivos á instancia del procurador D. Juan Cánovas en nombre de doña Maria Cánovas Martinez, como heredera de su difunto hermano D. Antonio, contra los bienes de la tambien difunta D.ª Gertrudis Lopez Pínero, cuyos hijos y herederos son doña Dolores, D. Mariano, don Pablo y D. Sebastian Gomez Lopez y doña Matilde Gonzalez como heredera de su difunto esposo D. Enrique, hermano de aquellos. Despachada la ejecucion por auto de diez del presente mes se libró el siguiente MANDAMIENTO DE EJECUCION.

Don Rafael Pajaron y Cervera, Juez de primera instancia de este partido. Cualquiera de los alguaciles de este juzgado asistido del presente escribano, requerirá de pago á los herederos de la difunta doña Gertrudis Lopez Pínero vecina que fué de esta ciudad, sus hijos don Dolores casada con D. José del Campo, D. Mariano, D. Pablo y D. Sebastian Gomez Lopez y doña Matilde Gonzalez, como viuda y heredera de don Enrique Gomez hermano de aquellos, por la cantidad de cinco mil quinientos reales que la doña Gertrudis debía de plazo vencido á don Antonio Cánovas, despues por fallecimiento de esta su hermana doña Maria, y no verificando en el acto dicho pago, se le embargarán bienes bastantes á cubrir dicha cantidad y sus intereses al seis por ciento desde la mora, costas causadas y que se causarán hasta su efectivo pago, poniéndolos en seguro depósito.

Dado en Cartagena á diez de Marzo de mil ochocientos setenta y siete. Rafael Pajaron. José Bayo.

Requeridos de pago la doña Dolores y D. Mariano Gomez y doña Matilde Gonzalez, no ha podido efectuarse en los otros hermanos D. Pablo y D. Sebastian Gomez y Lopez por haberse ausentado ó ignorarse su paradero. Y en observancia de lo preceptuado en el artículo noventa y cinco de la Ley